## In der Stadt Bern sitzen nun die autolosen Familien am Steuer

Zum ersten Mal in jüngerer Zeit sind die Haushalte in der Stadt Bern in der Mehrheit, die kein Auto besitzen.

## Dölf Barben

Es ist eine Wende: Bis 2005 waren in der Stadt Bern die Haushalte mit einem Auto in der Mehrheit. Seither haben sich die Verhältnisse geändert. Die neusten Zahlen - sie beziehen sich aufs Jahr 2010 zeigen, dass 53 Prozent der Stadtberner Haushalte autofrei sind (siehe Tabelle). Dieser Wert ist gestern von den Statistikdiensten der Stadt bestätigt worden. Veröffentlicht worden war er eigentlich bereits Anfang Juli - im Vorwort zum Verkehrsbericht. Dort ging die Neuigkeit aber unter, zumal im Innern des Berichts alte Zahlen aus dem Jahr 2005 Erwähnung fanden. Damals waren erst 44 Prozent der Stadtberner Haushalte autofrei. Um zwei Prozentpunkte gesunken von 8 auf 6 Prozent - ist in der Stadt Bern seither auch der Anteil der Haushalte, die mehr als ein Auto besitzen.

Über die ganze Schweiz betrachtet ist der Besitz eines Autos noch immer die Regel: Nur etwas über 20 Prozent der Haushalte sind autofrei; fast die Hälfte besitzt ein Auto, drei von zehn verfügen sogar über mehr als ein Auto. Dabei gilt: Je ländlicher die Region, desto grösser ist der Anteil der Auto-Haushalte.

Die Stadtberner Gemeinderätin Regula Rytz, zuständig für den Verkehr, nannte im Vorwort zum Verkehrsbericht die Gründe für den Umschwung: die

gute Erschliessung durch den ÖV sowie die kurzen Stadtwege. Belegt ist auch, dass gerade in Städten immer mehr Menschen Carsharing betreiben.

Ein weiterer Grund für die Wende könnte schlicht darin liegen, dass die Zahl der Haushalte gemessen an der Einwohnerzahl überproportional angestiegen ist, wie das seit Jahrzehnten der Fall ist. 2000 waren in Bern knapp 69 000 Haushalte registriert. Wie viele Haushalte es 2010 waren, werden die Statistiker erst nächstes Jahr wissen. Aussagen zur Autodichte sind trotzdem bereits möglich: Aber sie basieren nicht mehr auf genauen Zählungen, sondern auf repräsentativen Umfragen.

Immerhin steht fest, dass die Zahl der Personenwagen in der Stadt Bern in den letzten Jahren abgenommen hat. Wie den Statistischen Jahrbüchern seit 2004 zu entnehmen ist, sank die Zahl von 51127 (2004) auf 49 851 (2010). Dabei ist zu berücksichtigen, dass in diesen Mengen auch Dienstfahrzeuge enthalten sind. Ihr Anteil ist in der Stadt Bern sehr hoch, er liegt bei rund einem Viertel.

## lm Rückwärtsgang

Autobesitz der Städtberner Haushalte

	1994	2000	2005	2010
kein Auto	48%	42%	44%	53%
ein Auto	44%	48%	48%	41%
mehr als ein Auto	8%	9%	8%	6%

Quelle: Statistikdienste Stadt Bern